

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., sábado 13 de abril de 1912 || Núm. 74

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora del día y de la noche. Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

SASTRERIA de ALBERTO T. BRENES

FRONTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saar, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS

JOSE MARIA CASTILLO
PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas a la pasta aguada y en gradas del color que se exija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

De Esparta

Notas políticas de actualidad

A quienes se empeñan en publicar que don Cloro ha perdido su influencia política en Esparta, les damos este dato rigurosamente verídico: Los Agentes de don Carlos María Investidos de autoridad aquí, se empeñaron en conseguir tres—nada más que tres—del grupo espartano, para engordarle la olla a don Pacho. Y hubo halagos, ofrecimiento de puentes, promesas y recaditos al oído sobre el ningún vallimiento de don Cloro en el Gobierno. Pues con todo eso no consiguieron que uno solo siquiera vacilara, y la electoral completa votó con la papeleta escrita en máquina por el mismo don Cloro y que muy claro decía: «Partido Republicano. El elector que suscribe vota por don Manuel Cano Arzúa para diputado propietario por esta provincia», sabiendo todos los electores que esa papeleta era contraria a las simpatías del Gobierno. ¡Qué ta!

El elector de Miramar Anselmo Zumbado hacía alarde de que don Carlos María se lo había ganado ofreciéndole el éxito de un pleito que tiene pendiente sobre un denuncia de tierra.

El Secretario de Hacienda también intervino con un telegrama que a última hora exhibía Zumbado muy ufano.

Probablemente a estos manejos no se opone Liebel en su admirable obra sobre lo «Libertad Civil».

Desde hace dos años que el diputado señor Figueroa salió electo con 23 votos —18 de éstos fernandistas—se usó del estribillo de que este señor era de los *neos*. Hasta un alto funcionario declaró que estaba Figueroa moralmente obligado a serlo.

Ahora que se cuentan y ven que no anda la cosa muy holgada, sostienen los *genuinos* en sus periódicos que don Cloro es neutral, y si la cosa apura dirán también que es *genuino*, ó que tiene la obligación de serlo por un convenio firmado, como dicen del Diputado Independiente y altivo don Aníbal Santos. ¡Qué chuscos!

Para la Electoral de Esparta que iba a Puntarenas el memorable día 7, a consignar unánime su voto contra el candidato oficial, no hubo tren expreso, ni siquiera un carro especial. Y al regreso se le puso un carro de ganado en el cual venían los electores con con los pasajeros como sardinas, en aquel carro inmundo. En cambio, al elector pachista Alfonso Salazar se le envió vapor expreso al Bolson para que viniera a poner el huevo. Gasolinás en todas direcciones por cuenta del Gobierno, salían a recoger por la costa a electores pachistas para que no faltara uno solo.

¡¡ Cuánta imparcialidad !!

RUI PERO
Abril 10 de 1912.

¡¡ Fume usted bien !!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

QUIERE USTED COMER BIEN, y hospedarse en un hotel de confianza donde puede usted llevar su familia que será servida con esmero, prontitud y aseo, dirijase sin vacilar al nuevo Restaurant

“EL COSMOPOLITA”

Situado 50 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado, Calle del Paso de la Vaca

Especialidad en cuartos ventilados é higiénicos, propios para las familias que deseen trasladarse a esta capital, y en todo lo que se relaciona con un buen servicio. Precios al alcance de todos los bolsillos.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene a la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañuelos y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted “EL TOKIO”, situado a 50 varas al Sur del Carmen.

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se admitió la apelación de la sentencia de Nereo Alvarado.

Se puso a la orden del Gobernador a Manuel Vega Barquero, procesado por fabricación, para remitirlo a Talamanca a descontar 112 días.

Se corrieron traslados en causa contra María Engracia Navarrete por fabricación.

Se citó partes para sentencia en causa contra José Ulate por fabricación, y contra Modesto Espinosa por contrabando de mercaderías.

En la causa de Ramón González Castagnaro por adulteración, se le absolvió de toda pena y responsabilidad.

Se declara que a Francisco Brown, procesado por estafa, le falta por cumplir 6 meses y 21 días de prisión de la pena de un año de confinamiento que le fué impuesta.

Se archivó el proceso contra Peregrina Mora por el delito de infanticidio.

PERSONALES

Procedente de Heredia llegó ayer la respetable señora doña Talla Chaverri de Quesada.

—Para ese mismo lugar se dirigió el Licenciado don Ernesto González.

—Ha seguido enfermo de cuidado el Licenciado don Víctor Guardia Quirós; deseamos su pronto restablecimiento.

—Delicado de salud se encuentra el joven don José Alberto Calvo. Deseamos su mejoría.

—En el mes de julio próximo contraerá matrimonio la distinguida señorita Elia Brenes V. con el joven don Florencio Hidalgo.

—En Cartago estuvieron las señoritas Argentina y Armenia Alvarado; regresaron ayer mismo a Heredia.

—Completamente restablecida se encuentra la niñita de don Ramón Ulloa. Nos alegramos.

—En Grecia falleció el respetable anciano don Silvestre Solís a la edad de sesenta y tres años. Nuestro sentido pésame a sus familiares.

—El hogar del doctor don Benjamín Hernández y señora ha sido aumentado con la llegada de un precioso chiquitín, a quien deseamos toda clase de felicidades.

—Don Efraín Artavia contraerá en breve matrimonio con una simpática señorita de esta ciudad. Con anticipación le enviamos nuestra cordial felicitación.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas é importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tabilla, travieso americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones etc., etc. En mis depósitos, una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compro a la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barrauca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA

San José, marzo 21 de 1912.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Por que se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente a LA INDIA

¿Diputados Republicanos ó Jimenistas?

La atención de los periodistas, como respondiendo á la curiosidad pública, se ha fijado sobre tal cuestión como si eso realmente importara para la política de Costa Rica.

¿La electoral del país ha elegido hombres para diputados, personalidades definidas por el bien de nuestra patria?

Eso es, á nuestro juicio lo que cabe preguntarse y discutir, lo demás es humo de paja.

El país camina por una senda saludable, y lo que debemos desear es mejorar nuestro estado político general y evitar que las buenas prácticas que comenzamos, retrograden.

Un amigo nuestro, diputado él, nos decía: Soy diputado como reza la Constitución: por Costa Rica, y no digo: soy primero diputado por el país y después por mi partido, porque eso es admitir implícitamente, que puede mi partido tener intereses encontrados con los mayores y más sagrados de nuestra patria. Y debe estarse seguro de que los diputados republicanos—así como todo el Partido Republicano—piensa primero en la Patria, después en la Patria y siempre en la Patria. A mí que no me pregunten á quién pertenezco, porque yo no pertenezco á nadie: serviré á la Nación y ya está; que, como tengo color político definido y no problemático, sirviendo francamente

al país sirvo muy bien la causa de mi partido.

Así dijo mi amigo, diputado él, y se marchó.

Y á fé que tenía razón, porque si poco—en verdad, es lo que se puede hacer en una cámara con solo la buena voluntad, menos se podrá hacer si los que van no saben quién los lleva ni para qué los han elegido diputados; menos se podrá hacer si los miembros del Congreso son personas que no tienen fisonomía propia é iniciativa particular.

Vayan los diputados á la Cámara á acoger favorablemente cuanto se proponga allí que sea sensato y que signifique una finalidad práctica y útil para el país.

Vayan todos y contemplarán que la hoguera de virutas que atizó la pasión política contra el eminente ciudadano Licenciado don Máximo Fernández y sus partidarios, con el viento del odio que dicen sustentan por el Gobierno, es también humo de paja, y que los republicanos de ayer que ardientemente llevaron á la curul presidencial al Licenciado don Ricardo Jiménez, son los mismos de hoy, que, una vez cumplida su labor de formar—como si dijéramos—el Gobierno actual, sigue adelante su camino como los ríos que mueven molinos, que surten de agua las casas, y no como las aguas estancadas que se corrompen.

Poco á poco

Cedemos hoy nuestra sección, á un caballero que se ha servido enviarnos el siguiente artículo sobre el mismo tema.

Mañana aprovecharemos la publicación hecha por «La Información» de ayer, de la carta del señor Ministro de Gobernación al Dr. Ernesto Flores.

Cada vez se nos facilita más el trabajo de investigación que «ad honorem» hemos emprendido, para demostrar que entre nosotros «jamás rayó más alto el sol de la libertad electoral», demostración en la cual nadie está más interesado que nosotros, amigos como somos y defensores como somos, de esa libertad.

Cedemos, pues, nuestro campo, y seguimos pidiendo espera.

LUX

HABLEMOS CLARO

Si no estuviéramos acostumbrados á oír declaraciones oficiales, como quien oye llover, creeríamos que el Ministro de Gobernación está hablando en serio en su artículo defensivo publicado en «La Información» de ayer.

Es tal el aplomo que se gasta que estamos por creerle, pero suplicamos al señor Ministro ya que él quiere que aprovechemos la libertad de Prensa, que existe entre nosotros, nos aclare ciertos hechos ocurridos en apartados lugares, que no significarían nada si no fuera que casi ocasionan la muerte de un Jefe Político, pues su salud se alteró bastante con el súbito cambio de ambiente político operado en él.

El Jefe Político del Naranjo, que prefiere cualquier cataclismo que acabe con el mundo entero, antes que se acabe su Jefatura, ha creído, según frase célebre de un mendigo político de aquellos alrededores, que sostenerlo á él en su puesto antes de las elecciones de diputados, era «como echarle ayudas á un muerto» y que su única salvación dependía de su sometimiento incondicional á los caprichos políticos del Ministro de Gobernación.

Esto le hicieron creer y sea ó no verdad, lo cierto es que el señor Jefe Político de Naranjo, fué á Alajuela y con carácter oficial influyó en el ánimo de algunos electores para que votaran por una papeleta que según él era patrocinada por el Presidente de la República y él confesó que por sostenerse en su puesto hacía tal cosa.

Según la nueva doctrina de D. Ricardo Jiménez dirá el señor Ministro, el Jefe Político aludido tenía derecho de trabajar por quien le diera la gana y en eso estamos de acuerdo; pero el libre albedrío del citado Jefe había sido anulado por completo, gracias á las amenazas de destitución que sobre su pobre cabeza pendían y tomando en cuenta además que, como ya dijimos, para el señor Alvarado es preferible que se hunda el imperio de la Gran China, como dice el Jefe de la asociación de don Bosco, en aquel célebre lugar, antes que quedarse él á la luna de Valencia.

¿Querría el señor Presidente de la República llamar al Jefe Político de Naranjo y pedirle explicaciones de su modo de proceder? No dudamos que frente á frente de su Jefe Supremo, cantará de plano esto, si no le dura todavía el desvanecimiento terrorífico que la visión de su puesto vacío le produjo y si repuesto del susto ha vuelto á recobrar sus facultades de sér pensante y libre.

FIGARÍN

11 abril 1912

OPORTUNIDAD!!

Se desea vender un obrador completo de zapatería, usado pero en buen estado. Para precio y condiciones entenderse con don Nicolás Gutiérrez en San Ignacio de Acosta, y para más informes en las oficinas de este diario.

Notas políticas

Se acentúa el rumor de que el término de *jimenismo genuino* obedece á que don Carlos María será el jefe de la agrupación que tal denominación llevará.

Con lo que se van aclarando las cosas que antes nadie se explicaba.

La explicación de Joaquinito nos ha dejado... satisfechos.

Parece que uno de los diputados electos últimamente por parte del *genuinismo* protestará por lo de «incondicional», de que ha dado en hablarse.

¡Bien por los jóvenes de carácter!

El artículo de Luis M. Castro ha levantado ampolla en algún *genuino*. ¡Cosa extraña!

Un fenómeno curioso: «La República» jamás pierde su ecuanimidad; siempre está «serena», dando alto ejemplo de lo que es el dominio de las propias pasiones.

Lo que todavía nos tiene meditando es aquello de «la tristeza es así...» citado en otra ocasión por nuestro poeta Troyo en sus «Ortos».

¡Siempre hemos admirado á las personas eruditas!

Ayer nos hablaron de un candidato á la Presidencia, que no es ni el Dr. Durán, ni don Alberto González Soto, ni don Rafael Iglesias, ni don Cleto.

Que quién es él?

CARLITOS

Piensen nuestros lectores. Nosotros lo único que podemos decir es que es de los acostumbrados á buscar «simpatías».

Algunos pagarían porque los sacaran en letra de molde. Sabemos de uno que dentro de dos años presentará su candidatura de diputado por Aserrí.

¡Todo por haber salido en letras de molde!

En Heredia:

La serenata y demás festejos acordados «previamente» al «triumfo» de la papeleta *genuina*, se trasladaron para mejor oportunidad, lo mismo que la ejecución de ciertas obras importantes, como cañerías, puentes etc. Nos parece muy cuerdo el modo de pensar de ahora de los iniciadores de un's y otras cosas.

Dos diputados *frustrados* han retirado la suscripción de nuestro diario ¡Hasta nosotros perdimos con el escape del sueldecito!

Se dice que el primero del entrante Mayo, se abrirá una sucursal de licores del país, en un vecino pueblo de esta ciudad. Que como premio al mérito, se la darán á un jefe (*genuino*) de esa localidad, premiándole así sus esfuerzos prestados en la última campaña electoral.

EL PRINTEMPS

ó la

“SAMARITAINE” DE PARIS

son dos grandes establecimientos conocidos en todo el mundo

El caballero de alta sociedad encuentra allí su vestido completo, desde la levita, el frac, el smoking ó el saco elegante de última moda hasta la más insignificante prenda de uso interior.

La dama distinguida encuentra desde la más fina seda, lana ó gasa hasta el último detalle de tocador.

La democracia, que es la que da vigor al país, encuentra allí una buena y elegante chaqueta ó chaquetón, un excelente pantalón, ropa interior, camisas, sombreros, zarzas, rebozos, pañuelos, lienzos, mantas, etc., etc.

Calzado desde la más fina calidad hasta el más fuerte para trabajadores.

No se moleste usted mucho, el Almacén de los Señores

ROBERT HERMANOS

ES HOY EN SAN JOSE DE COSTA RICA
un «PRINTEMPS» ó una «SAMARITAINE»

donde se evitará pérdida de tiempo y ganará además en baratura de precios y calidad de artículos. Un personal numeroso y activo atiende á nuestra clientela.

Después la mar de cosas: todo lo necesario para baño y *toilet*, completos juegos para escritorio, herramientas de varias clases, valijas de viaje, etc., etc. Puede resumirse diciendo que allí encuentra Ud. todo lo que necesita, tal cual pasa en las grandes ciudades europeas ó americanas. Es la única casa en su género en Centro América.

Para niños de toda categoría preciosos vestidos

Una señora ocupada en sus labores muere repentinamente

A las once de la mañana de ayer se hallaba dedicada en sus ocupaciones domésticas tendiendo ropa en el patio de su casa de habitación situada en la Avenida 12 entre las Calles 4ª y 6ª Sur la señora Dolores Aguirre v. de Acuña, cuando le sorprendió la muerte falleciendo repentinamente.

Su cadáver cayó en tierra estando entregada á sus labores, habiendo sorprendido á todo aquel vecindario que en el acto acudió en demanda de auxilios imaginándose fuera aquella infeliz víctima de un ataque.

Al lugar del suceso se presentaron los doctores Zumbado, Zúñiga y Cordero, quienes reconocieron minuciosamente á la señora Aguirre, dictaminando que le había ocasionado la muerte la ruptura de una neurisma al corazón, mal que hace tiempos venía padeciendo.

El Juez 1º del Crimen, señor Castro Carrillo, se constituyó también en el lugar del suceso y respetando el certificado médico dispuso se hiciera entrega del cadáver á la familia.

Ayer á las 5½ de la tarde se verificó el entierro tras un acompañamiento bastante numeroso.

De todo un poco

Con el objeto de proveer de agua por medio de taurja al distrito de San Jerónimo de este cantón, se ha levantado un presupuesto de ₡ 1,200 que aproximadamente costará dicho trabajo.

Se pasó un informe á la Agencia de Policía y construcciones para que proceda á la demolición de unas piezas, propiedad de la señora Anita Peralta de Fernández Guardia, situadas en la Calle 10ª Norte, entre avenidas 3ª y 5ª.

El 10 de este mes embarcó en New Orleans con rumbo á Costa Rica el tenor don Manuel Salazar Zúñiga, quien llegará el martes próximo á Limón.

Según datos que hemos tenido la Compañía Lambardi, á la cual pertenecía el tenor Salazar, quebró en Chicago y los artistas tomaron cada uno rumbo distinto.

Es probable que el Batallón «Santa María» de Alajuela que está bajo las órdenes del Coronel Abraham Perdomo tome participación en hacer los honores que corresponden en la apertura del Congreso que tendrá efecto el 1º de mayo entrante.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia Centro America

CHAMPAGNE

Ch. Farre

REIMS

Representante General: Simon Amador S. Costa Rica

Inauguración de la Cañería de Miramar

La obra de la cañería de Miramar contratada por la Municipalidad de Puntarenas con el ingeniero don Carlos Iglesias ha sido terminada.

Dicha Corporación señaló el 19 del corriente mes para la inauguración formal de esa importante mejora llevada á cabo con feliz éxito.

Movimiento diario

- Los que viajan**
- José María Villavicencio, para El Salvador.
 - Duquenne Albert, Lanarrée Emile, Dargent León, para Bélgica.
 - Adán Contreras, para México.
 - Carlos M. Zúñiga, para Guatemala.
 - J. J. Powel, para Colón.

- Los que nacen**
- Ricardo, de Zolla Mora.
 - Zorica, de Vicente Biscuso y Emma Cuadrells.
 - Guillermo, de Isidoro Helibron y Emilia Young.

Construcción de un puente

Fueron terminados los estudios para la construcción de un puente de hierro sobre el río Poás en el camino que comunica los distritos de San Isidro y Fraijanes.

El puente ha sido ya pedido al exterior, y los bastiones serán construídos desde luego.

Dos notitas

El tren del Pacífico tuvo ayer un retraso de dos horas motivado á una interrupción en el túnel de Cambalache.

Parece que debido á una chispa de fuego que al pasar dejó una locomotora, con el viento de estos días tomó cuerpo en los ademes, y hubo que repararlos.

El tren llegó á las 4:30 de la tarde sin novedad alguna.

El domingo 14 tendrá lugar en la Sabana á las 2 y 30 p. m. un reñido match de Foot Ball entre los clubs sport «Cristóbal Colón» y «Oriente»; azules de Heredia y blancos de esta ciudad.

GASTOS MUNICIPALES en la semana del 5 al 11 de abril corriente

Cañería de San José.....	₡ 88 00
Macadam.....	540 20
Quebrada del Lantisco.....	827 25
Ingeniería Municipal.....	27 00
Mercado.....	142 02
Matadero.....	256 40
Plaza de Ganado.....	2 50
Riego.....	327 70
San Jerónimo.....	76 00
San Juan.....	25 00
Pavas.....	2 50
Puente Tiribí vía Alajuelita.....	2 78
Higiene-Jornales.....	599 05
Desinfectantes.....	6 75
Entierro de pobres.....	1 00
Acareo de basuras.....	315 50
Suma.....	₡ 3240 47

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia. Frente á la Plaza de la Artillería.

Para "La República"

Firmado «La Redacción», que nadie sabe quién es, pues dicho diario calla cuidadosamente ese dato, nos edifica ayer el mismo periódico unas líneas, con la intención, seguro, de que resulten ofensivas para nosotros, pero que no nos han producido más que risa, pues nos hacen cosquillas las bravatas de los anónimos.

¿Qué este diario nuestro es órgano del Agente incondicional de Mister Keith?

¿Y quién es ése Agente? Vale la pena de que lo diga claramente la decena.

¿Que va a hablar de cosas nuestras sobre las cuales quizá tengamos que darle a ella y al público y al país llorosas explicaciones?

Pues manos a la obra, camarada. U. sabe bien que la verdad, cualquier que ella sea, es menos dañina que las reticencias maliciosas. Ánimo, pues, cofrade.

Pero, después de todo, ¿quién es el de las bravatas y reticencias?

También vale la pena que lo sepa el país, pues no es justo que éste y nosotros ignoremos con quién tenemos que habérmolas.

Una «Redacción» anónima no es nadie, pues ni siquiera dice «La República» en qué imprenta se edita.

A la arena, pues, colega, pero sin careta. Cuando la lucha es de ideas, bien puede ignorarse quién es el que las emite; pero cuando se trata de un boxeo en toda regla, es necesario saber quién es el contendiente, para poder hacer equitativo el acto.

Y a propósito, serenísima señora, usted que nunca pierde los bartolos, ¿por qué nos dobla la hoja y haciéndola la disimulada pasa como sobre ascuas por sobre el interrogatorio que le presentamos para su absolución?

No olvide que la tenemos citada y emplazada para que nos diga, honradamente, cosas que usted debe saber muy bien

¿Ó es que usted cree que ese interrogatorio es el «grito destemplado de la cólera impotente y de rabieta lacrimosa que nos hacen recordar el apóstrofe romántico de Peter Altemberg «la tristeza es así»?

Hable usted, señora, hable usted.

PLUTARCO

Elecciones en Cartago

El acto de las elecciones de diputados en Cartago, del domingo, dió suficiente material para correr la pluma en todos sentidos y de diferentes maneras en la apreciación de los hombres que formaban aquella asamblea: baste decir que allí se vió lo rufo y lo mezquino ante lo noble y levantado, la idiotez dando dentelladas al patriotismo, el hambre luchando con el carácter; lástima que allí hubiera hombres cambiando su independencia por la cobardía.

Aparte eso, no cabe duda que allí se vieron líneas bien determinadas de la política que no tarda en dar principio para designar en elecciones libres al sucesor del Licenciado Jiménez. ¿Cuáles fueron esas líneas? Ya las diremos después.

Pero por los elementos que jugaron la partida política, digamos claro que aquellos que pensaban en una posible resurrección del clericalismo, deben haber quedado sin ninguna esperanza, porque allí se conoció que el muerto, muerto está para toda la vida, a despecho de las ambiciones últimamente nacidas y no reprimidas. El Partido Republicano para dicha del país, resolvió la duda.

Los favorecidos en la elección, don Manuel de Jesús Jiménez y don Ramón Rivera siempre fueron del agrado del Partido Republicano. Por el primero tuvo que convencer a no pocos electores a fin de resolverlos por su nombre, dado que es el mejor elemento pensante que puede presentar la provincia en la presente temporada de gobierno republicano. Por el segundo, porque conoció sus grandes méritos como hombre de acción, a fuer de independientes como pocos, era por demás injusto no ayudarlo en el momento supremo del peligro; así fué como salió electo el señor Rivera. Véase cómo el Partido Republicano luchó en la elección por el buen sendero conveniente a los intereses de las libertades públicas y a los de nuestra querida «noble y leal Cartago.»

Un fenómeno político tuvimos ocasión de observar en el recinto de la elección entre muchos de los elementos allí congregados, que merece conocerse: es éste. Cuando en Cartago hubo tiranía y a los maltratados les republicanos por los señores de aquel entonces, recordamos que ninguno de los individuos de ahora que hicieron guerra tenaz y cruel al Partido Republicano, en la elección y fuera de ella, jamás tuvieron valor siquiera para protestar del atropello de la libertad y de los ciudadanos: en la actualidad sí se portaron como valientes, porque bastante comprendían que los republicanos carecen de armas y dinero. Así es la vida: dos años escasos hace el Partido Republicano, con noble desprendimiento, los sacó de la oscuridad en que vivían para elevarlos a los puestos que hoy ocupan, quizás con perjuicio de los intereses públicos de los pueblos que gobiernan y del país, y ya se convirtieron en zafiados enemigos suyos como temerosos de que se les quite el pan por el que lucharon en la vez pasada. Pero por suerte, bien sabe el Partido Republicano que todos esos señores, gran parte asalariados, tan lo mismo sirven con gran frescura al diablo como a Dios. ¡Y que se diga después que aquí, al igual que en Estados Unidos, los empleados públicos pueden hacer política! ¡Balle usted ese tropo en la uña!

Finalizando. El Partido Republicano luchó bien y con energía en la elección última, está contento con el resultado y espera mucho de los elegidos, bienes para la Provincia y bien para el país.

ROBUSTIANO

Vuelven al país

Sabemos que a principios de mayo estará entre nosotros nuestro estimable Cónsul General en París, Dr. don Alberto Alvarez Cañas. Viene con el Dr. Núñez, señora é hija.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Buenos Aires, 11.—Las elecciones que comenzaron el domingo terminaron apenas una sección de las 20 en que está dividida la ciudad; de consiguiente antes de un mes no se conocerá el resultado definitivo, sin embargo nótese mayoría de parte Unión Social sin que por esto los radicales háyanse desanimado y por lo contrario hacen grandes esfuerzos por llevar algunos de los suyos a las bancas Parlamentarias. Se han hecho manifestaciones en honor del señor Presidente por ambas agrupaciones por estricta observancia de neutralidad. La Legación Argentina informó al Gobierno que el Ministro Americano Mr. Fletcher visitará a Buenos Aires en su viaje de regreso a Estados Unidos.

Madrid, 11.—Los patrones astorianos están divididos, algunos están porque se les aumente el tanto por ciento pedido por obreros. Canalejas ha suplicado a éstos aplazar la huelga hasta la semana entrante porque él cree que por esa época habrá encontrado un medio conciliatorio de un arreglo.

San Sebastián, 11.—Se ha procesado al Comité de la Junta que se extramilitó en la proclamación de candidatos en las últimas elecciones.

París, 11.—Telegramas del Cairo dicen que un vapor volcó en Nilo ahogándose 200 personas que lo tripulaban. El vapor perdido hacía la conexión con servicio de tranvías.

Rama 11.—De conformidad con la preo cupación del Dr. Mc Dina se abandonó el proyecto de telefonar al Pontífice el sonido de las campanas del sábado de gloria por temor que la impresión lo afecte al corazón; como no se hizo el Pontífice se desagrado, pero no se le dijo la verdadera causa sino que se le pretextó interrupción del aparato.

París, 11.—Rumórase que Francia é Inglaterra han convenido en colocar a Tanger bajo influencia de España.

Londres, 8.—Despachos de Constantinopla aseguran a Jervanovich, ex-Ministro de Montenegro en Turquía que escapose de la prisión Pogoriza donde permanecía preso desde 1907 por conspirar contra el Rey.

Greeholand, 11.—El Alcalde Eduvin Pachter fué multado en 500 dollars por haber recibido dinero de una compañía de pavimentación por influir en un contrato.

Chicago, 11.—Las primeras votaciones han comenzado con muchos desórdenes y pletos; han habido varios heridos. rooseveltistas quejándose de haberse cometido fraudes. Se toman precauciones para reprimir más desórdenes.

Méjico, 11.—Mil revolucionarios encabezados por Zapata en persona, ocuparon hoy a Jofutla. Los federales tratan de recuperarla y la batalla continúa aún; se espera una gran batalla en los alrededores de Jiménez. Se cree que superará importancia a la acción anterior. Madero telegrafió al «New York» defendiéndose de los cargos que le hace la comisión orozquista, ahora, en Washington, encabezada por Luján.

Nueva York, 12.—El Departamento de Comercio en su labor de estadística, dice que los emigrantes llegados hasta el 2 de enero, fueron 40,493 mujeres y 20,298 hombres, y que en los siete meses terminados en enero fueron 394,140 mujeres y 284,494 hombres.

Shouthampton, 11.—Mañana parte para Nueva York en su primer viaje, el «White Star Line», de 46,000 toneladas y capacidad para 3,500 pasajeros. Tiene tanque de natación, gimnasio, jardín y todas las comodidades imaginables. Su capitán es E. J. Smith.

Nueva York, 11.—Las autoridades aseguran que mañana terminará la huelga de los trabajadores textiles que ha durado dos semanas.

Nueva York, 11.—La señora Beach principiará mañana frente a las oficinas de «El Globo» su caminata de mil millas que terminará en Chicago frente a las oficinas del «Daily News». Acompañarla 2 policías; el viaje durará 8 horas.

Berlín, 11.—Una fuerte tempestad prevalece en las costas y en el Interior de Alemania. Se han hundido hundido 2 vapores con carga y un tercero fué arrojado a la playa en la Isla de Heligoland, cerca de Gualhaven también se fué a pique un buque de 4 árboles sin saberse la suerte de los tripulantes.

New York, 11.—El Glornoll de New York publica un despacho recibido por la nunciatura que anuncia que el Papa

murió. Despacho privado de Roma confirma a la nunciatura la muerte del Papa.

Montecal, 11.—El Gobierno ha puesto a licitación la construcción del dique seco más grande del mundo que tendrá una longitud de 1150 pies, 137 de ancho y 37 de profundidad.

Madrid, 11.—Los orfeones de Tarragona han sido agasajadísimo por el Rey, quien les prometió apoyar el proyecto de construcción del museo arqueológico y concierto español.

Sevilla, 11.—A causa de la langosta se han arruinado muchos viñedos. En el pueblo Oliveres, en momentos en que se picaban, cayó una campana, aplastando 2 hombres y un niño.

New York, 11.—La Convención Republicana del Estado de Nueva York comenzará mañana en votación primaria. Todas las probabilidades del triunfo son por Taft según opinión general. Los cabecillas se han afectado mucho, pues no esperaban el triunfo de Roosevelt en Illinois y creen que esto podrá afectar el resultado de la votación mañana. Roosevelt tiene muchas esperanzas porque con el triunfo de Illinois se triunfa en las primeras de Chicago el triunfo general será de él.

VENDO

En el pueblo de San Vicente sumamente barata una casa tras la Iglesia y en San José un solar trescientas varas al Oeste de la Escuela Mauro Fernández. Entenderse con su propietario en Atenas ó con don Ricardo Coto en San José.

RAMÓN RODRÍGUEZ U.

Movimiento postal de la semana

Servicio de y para el exterior

Salidas (7 y 45 a. m.)

Lunes, 15—Colón, Jamaica, Estados Unidos y Europa, vía Nuw Nork.
Lunes, 15—Paquetes postales para Alemania, Bélgica é Inglaterra.

Llegadas

Sábado, 13—Estados Unidos y Europa, vía Boston.
San José, 8 de abril de 1912.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continua existencia de joyas y obras de arte.

La emigración a América

Los comisionados de la Cámara de Comercio de Palma de Mallorca en la Asamblea Americanista que se reunió en Barcelona en Diciembre último, presentaron las siguientes conclusiones, que fueron aceptadas:

«Los estudios a realizar sobre el problema de la emigración a América deben versar sobre:

a) Los medios de preparar y capacitar al emigrante para la concurrencia económica en el Nuevo Mundo, mediante una mayor perfección y difusión de las enseñanzas profesionales.

b) La asistencia ó tutela de los intereses morales y materiales de los emigrantes en el exterior, procurando su adhesión mediante la acción informativa y tutelar de los consulados, especialmente en los países en que no estén constituidos centros españoles.

c) Las condiciones agrícolas, sociales y políticas de los países a los cuales especialmente se dirige la emigración, y sobre las de aquellos otros países hacia los cuales conviene orientarla, procurando que se dirija a los países ibero-americanos.

d) Los medios de difundir los datos adquiridos y el resultado de los estudios practicados acerca de dichas materias por medio de las Sociedades Económicas de Amigos del País, las Cámaras de Comercio y Agrícolas y las Sociedades Americanistas, a fin de que el emigrante pueda tener, antes de partir, pleno conocimiento de las condiciones del país de destino.

e) La manera de completar y reformar las disposiciones vigentes en España sobre emigración, para convertirlas en instrumentos de eficaz protección a los emigrantes; y

f) Los medios para conseguir que los Gobiernos Ibéricos é Ibero-americanos estudien la manera de establecer, si es posible, una legislación común que ofrezca las mayores garantías a los emigrantes y demás ciudadanos de sus respectivos países en sus vidas, derechos é intereses, cuando residen en naciones ibéricas ó Ibero-americanas que no sean el pueblo de su nacionalidad.

(De Hispania)

Pildoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tubercuosis ---- pulmonar con el uso de estas píldoras ----

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN, St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO - Alajuela, C.R.

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & C^o Libreros

Reunión de la Junta de Saneamiento

Los señores miembros de la Junta de Saneamiento de San José y los señores José Traube Tichy, Roberto Jiménez Sáenz y Nicolás Chavarría Mora, como contratistas de las obras de cafetería y cloacas tomaron en consideración lo siguiente:

1º—Que es de gran importancia sustituir cuanto antes sea posible el uso en esta ciudad de las aguas de Tiribí por las de Chigüite y Padre Carazo.

2º—Que aún no está terminado lo que comprende la obra de «Conducción de aguas» y que por lo tanto no procede su recibo por parte de la Junta.

3º.—A que los contratistas tienen ya colocados todos los tubos necesarios para que las aguas de las fuentes del Chigüite y del Padre Carazo lleguen a los estanques de esta ciudad, acordaron: hacer la sustitución de las aguas dichas el 14 del corriente mes, valiéndose de los estanques de esta ciudad y en cuanto sea posible, de la nueva tubería que se está colocando.

—Poner así mismo todos los tubos de distribución colocados por los contratistas.

Lo anterior no significa que los contratistas queden dispensados de las pruebas estipuladas en el contrato, y que aun faltan por hacer para el recibo de la obra ni que dejen de estar a cargo de ellos los riesgos de la misma hasta la fecha de la entrega, ni aceptación por parte de la Junta de lo ya construido.

En resumen que este convenio, no implica en forma alguna ni para ningún efecto recibo de parte alguna de la obra. Siendo bien entendido que los daños que se causen a las obras por su mal manejo ó descuido al hacer nuevos trabajos que con ella se relacionen de parte de los encargados de la Municipalidad, no serán imputables a los contratistas.

Fiesta religiosa en San Francisco de Mata Redonda

En los días de hoy y mañana se celebrarán en la Iglesia de San Francisco de Mata Redonda solemnes fiestas religiosas en honor de su patrono.

Después de la misa y procesión que se efectuarán el domingo será probable que se haga la rifa de un fonógrafo en el turno que promete estar concurrirísimo a juzgar por el entusiasmo que hay entre los fieles.

Hacemos por este medio un llamamiento a todos los católicos para que no dejen de asistir a tan simpática fiesta.

Facultad de Medicina

Anoche celebró sesión la Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina con asistencia de los doctores Teodoro H. Prestinary, Presidente; Roberto Fonseca Calvo, Federico Carlos Alvarado, José María Barrionuevo y David Quiros.

Hacia ya un mes que no había sesiones, y en la sesión se aprobó el dictamen vertido por los doctores Luis P. Jiménez y F. C. Alvarado en causa por lesiones a Ramón Delgado.

"HISPANIA"

Nos llegó el tercer número de esta interesante Revista para la cual hemos tenido, desde su número prospecto, sólo palabras de encomio.

Los agentes, Sres. L. M. Castro & C^o, nos manifiestan que a fin de obtener la mayor circulación posible, la suscripción ha sido reducida a dos colones y medio, en vez de cinco colones en que se fijó al principio.

Ya lo saben los amigos de la buena lectura.

Una estafa en Puntarenas de C. 700.00

En la 1ª Sección de Policía se recibíeron anoche informes de una estafa cometida en Puntarenas en perjuicio de una persona de aquella localidad.

La noticia la recibió el Coronel Monje en vista de que los estafadores habían partido para esta capital.

En el número de mañana daremos detalles.

Muere de un acceso palúdico

Antier fué trasladado al Hospital de San Juan de Dios el joven de 17 años Tomás Fernández, vecino de Mata de Piñano, con un acceso palúdico tan grave que le produjo la muerte pocas horas después de su ingreso.

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA & Co.

Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad



El grande y merecido nombre de esta Botica se debe a la seriedad y competencia de sus empleados, y al rápido y concienzudo servicios que ellos saben prestar al público, proporcionándole siempre drogas frescas porque el sartido se renueva constantemente.

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magníficas maderas del Pacífico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramón, y en San José entre la Ferreteria de Rodríguez & Hno. y la tienda El Tokio. APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital líquido pagado: c. 1.700,000-00
UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES
para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas,
etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el
término social de esta firma y
aumentamos el Capital Pagado en
Cj. 200,000-00 MAS

Todos nuestros amigos saben que
cada día del año aumentamos nuestros
esfuerzos para servirles bien

persiéndolo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con
nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

..Y ABARROTES..

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botín para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

De Santa María Camino de "La Picada"

Vuelvo sobre mis carneros. La vereda que une á Santa María con San Cristóbal puede el Gobierno transformarla en una buena carretera con poco costo de dinero; corrobora mi acerto el que á principios de este marzo pasaron por este camino las dos primeras carretas con familias y hoy por esta ruta vino el joven boyero Jesús Rojas G. trayendo á su familia en carreta.

Decídase el señor Ministro de Fomento á enviar un Ingeniero á marcar la ruta donde debe abrirse el camino antes que entre el invierno y así haría un positivo bien á esta aldea.

NILO DE SÁBADA.

10 de abril de 1912.

Don Quijote en Yankilandia

En el último número de *The American Review of Reviews* de Nueva York, el magazine más importante que se edita en los Estados Unidos y que ha alcanzado un renombre mundial, viene reproducida la sugestiva caricatura que Enrique Hino, el caricaturista nacional—en quien todos reconocen la existencia de un talento excepcional para el arte de Caran D'Ache—nos dió en uno de los números de su «Cometa» con motivo de la visita de Mr. Knox á este país. Nos complacemos en felicitar á nuestro amigo por la distinción merecida de que ha sido objeto y que no significa sino el reconocimiento del mérito artístico de la caricatura *Don Quijote en Yankilandia* y una prueba de lo que vale el esfuerzo de un centroamericano en el concepto de los intelectuales de Norte América.

Bibliografía

Teatro.—José Pablo Garnier es uno de nuestros más felices y más entusiastas cultivadores de las gayas letras. Su talento y su constancia le han dado ya renombre como escritor.

Le agradecemos el envío que se ha servido hacernos de su último trabajo, que con gusto leeremos.

«*El Capitán Pitt*,—por don Pedro Ignacio Triviño, es un precioso opúsculo, nitidamente impreso, de motivos históricos expuestos con amenidad é interés.

El bondadoso autor nos lo ha enviado con una fina dedicatoria que sinceramente agradecemos.

Unos y otros

Si, señores, unos y otros, republicanos y jimenistas son costarricenses las elecciones de diputados pasaron y como en Suiza, como en los Estados Unidos de Norte América todos debiéramos ser amigos, y no excomulgarnos mutuamente y tratar de hostilizar hasta aquellos que nos honran con su amistad aunque nuestras ideas sean distintas, y los futuros intereses políticos marchen por sendas distintas. Si personas dignas hay en una agrupación, dignas las hay en la otra; y si desvergonzados existen, esos por sus mismas condiciones personales no se abren campo y no necesitamos referirnos á nadie.

El empeño de los republicanos con los jimenistas en llevar á la Presidencia de la República al Lic. don Ricardo Jiménez se cumplió para satisfacción de unos y otros y como coronamiento de un esfuerzo sincero y noble. El Partido Republicano no es, pues, contrario á su propia obra; sólo desea seguir con sus empeños nobles, como lo ha reconocido siempre el país, y á su hora se le verá arrollar con los que se oponen á la consolidación de sus ideales que deben ser los de todos los costarricenses.

Preservativo contra la epidemia del ganado

El Departamento de Agricultura acaba de recibir 450 tubos de 10 dosis antra-xoides cada uno, y los respectivos inyectores pedidos por cable para combatir la epidemia del carbón en el ganado. Este preservativo será expendido á precio de costo.

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra
DE ODIÓ Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo
por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país
Heno, Cebada Trigo, Avena,
Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

Teléfono n° 198

Apartado n° 614

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra
Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda.

El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.